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平成
へいせい

２４年度
  ね ん ど

第１回
だい かい

川崎区
かわさきく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

すこやか・共
とも

に生きる
い   

部会
ぶ か い

摘録
てきろく

 

              日
にち

 時
じ

 平成
へいせい

２４年
  ね ん

５月
 が つ

３０日
   にち

（水
すい

）午後
ご ご

６時
 じ

３０分
  ぷ ん

 

              場
ば

 所
しょ

 川崎区
かわさきく

役所
やくしょ

７階
 か い

会議室
かいぎしつ

 

 

出席者
しゅっせきしゃ

（敬称
けいしょう

略
りゃく

） 

（１）委員
い い ん

 ７人
 に ん

 

小泉忠之
こいずみただゆき

、鈴木
す ず き

真
しん

、髙
たか

橋
はし

ロサ
ろ さ

、秦琢二
はたたくじ

、原千代子
は ら ち よ こ

、深澤
ふかさわ

香織
か お り

、藤又裕之
ふじまたひろゆき

 

（２）参与
さ ん よ

 ０人
 に ん

 

（３）傍聴
ぼうちょう

 ０人
 に ん

 

 

１ 開
かい

 会
かい

 

事務局
じむきょく

 ＜会議
か い ぎ

の公開
こうかい

、会議
か い ぎ

の事前
じ ぜ ん

公表
こうひょう

、会議録
かいぎろく

の開示
か い じ

、傍聴
ぼうちょう

の遵守
じゅんしゅ

事項
じ こ う

、会議
か い ぎ

の記録
き ろ く

、

広報
こうほう

としての写真
しゃしん

撮影
さつえい

を説明
せつめい

、配布
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

＞ 

 

２ 部
ぶ

会長
かいちょう

の選出
せんしゅつ

 

事務局
じむきょく

 部
ぶ

会長
かいちょう

については、会
かい

の主催
しゅさい

をして頂く
いただ 

のと、全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

の前
まえ

に幹事会
かんじかい

を開催
かいさい

する

ので、部会
ぶ か い

からの情報
じょうほう

提供
ていきょう

をして全体会
ぜんたいかい

に反映
はんえい

をさせます。川崎区
かわさきく

の「いきいき川崎区
かわさきく

提案
ていあん

事業
じぎょう

」の審査員
しんさいん

もお願
 ね が

いします。部
ぶ

会長
かいちょう

の選出
せんしゅつ

は、委員
い い ん

の中
なか

から互選
ご せ ん

で選ぶ
え ら  

形
かたち

に

なっています。複数
ふくすう

の候補者
こうほしゃ

が出た
で  

場合
ば あ い

は、無記名
む き め い

の投票
とうひょう

による決定
けってい

。候補者
こうほしゃ

がいらっ

しゃらない時
とき

は、無記名
む き め い

で投票後
とうひょうご

、投票数
とうひょうかず

の多い
お お  

方
ほう

にお願
 ね が

いします。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 新井
あ ら い

委員
い い ん

の方
ほう

から専門
せんもん

部会
ぶ か い

の議長
ぎちょう

の打診
だ し ん

を受けました
う    

が、今
いま

、民生
みんせい

委員
い い ん

の会長
かいちょう

をしているので、部
ぶ

会長
かいちょう

を引き受ける
ひ  う   

のは大変
たいへん

だと思って
おも   

います。新井
あ ら い

委員
い い ん

が適任
てきにん

だと

思う
お も  

ので推薦
すいせん

します。 

 

事務局 新井
あ ら い

委員
い い ん

は、区民
く み ん

会議
か い ぎ

の副委員長
ふくいいんちょう

になっていて、副委員長
ふくいいんちょう

と部会
ぶ か い

長
ちょう

では、職務
しょくむ

が

違
ちが

い、同時
ど う じ

に会議
か い ぎ

に出席
しゅっせき

して頂く
いただ 

ケース
け ー す

があるので、委員長
いいんちょう

・副委員長
ふくいいんちょう

については、部
ぶ
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会長
かいちょう

との兼任
けんにん

はしないという形
かたち

でお願いします。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 石渡
いしわた

委員
い い ん

も来て
き  

いませんが、本日
ほんじつ

は欠席
けっせき

ですか。 

 

事務局
じむきょく

 本日
ほんじつ

は、所要
しょよう

があって出席
しゅっせき

できないと欠席
けっせき

の連絡
れんらく

を頂
いただ

いています。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 藤
ふじ

又
また

委員
い い ん

に部
ぶ

会長
かいちょう

をお願
 ね が

いできないでしょうか。 

 

藤
ふじ

又
また

委員
い い ん

 今
いま

出 張
しゅっちょう

が多くて
お お   

、幹事会
かんじかい

等
とう

に出られない
で    

と思います
お も     

。時間的
じかんてき

に部会
ぶ か い

長の
ちょう 

責務
せ き む

を

果たせない
は     

と思
おも

います。 

 

事務局
じむきょく

 藤
ふじ

又
また

委員
い い ん

の推薦
すいせん

を頂いた
いただ    

が、多忙
た ぼ う

で会
かい

に出られない
で    

こともあるというお話
 はなし

なの

で、他
ほか

にご推薦
 すいせん

いただけますか。幹事会
かんじかい

は、全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

の前
まえ

に年
ねん

４回
 か い

の開催
かいさい

です。こちら

の部会
ぶ か い

は、年
ねん

６回
 か い

の開催
かいさい

予定
よ て い

です。「いきいきかわさき区
く

」の方
ほう

の選考
せんこう

委員
い い ん

という形
かたち

で

出席
しゅっせき

をお願い
 ね が  

します。部
ぶ

会長
かいちょう

が、出席
しゅっせき

できない場合
ば あ い

は指名
し め い

で職務
しょくむ

代理者
だいりしゃ

を決めて
き   

頂
いただ

き

ます。職務
しょくむ

代理者
だいりしゃ

の方
かた

に部
ぶ

会長
かいちょう

がいない時
とき

の部会
ぶ か い

の進行
しんこう

をお願
 ね が

いします。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 原
はら

委員
い い ん

お願
 ね が

いできませんか。 

 

原
はら

委員
い い ん

 仕事
し ご と

が忙しい
いそが   

ので難しい
むずか   

です。夜
よる

は、ふれあい館
かん

の講座
こ う ざ

もあります。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 深澤
ふかさわ

委員
い い ん

は、どうですか。 

 

深澤
ふかさわ

委員
い い ん

 夜
よる

出て
で  

くることが難
むずか

しいです。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 秦
はた

委員
い い ん

、どうですか。 
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秦
はた

委員
い い ん

 本日
ほんじつ

も予定
よ て い

を合わせる
あ   

のに苦労
く ろ う

しています。本日
ほんじつ

欠席
けっせき

ですが、石渡
いしわた

委員
い い ん

は、いか

がでしょうか。 

 

事務局
じむきょく

 本日
ほんじつ

欠席
けっせき

されていますが、委員
い い ん

の皆さん
み な   

から推薦
すいせん

があって、総意
そ う い

ということで石渡
いしわた

委員
い い ん

の方
ほう

に打診
だ し ん

をしてみます。 

 

副区長
ふくくちょう

 遅れて
おく   

申し訳
もう わけ

ございません。今日
き ょ う

の審議
し ん ぎ

を進める
すす   

為
ため

に議長
ぎちょう

を決めたい
き め た い

と思います
お も    

。

通常
つうじょう

、部
ぶ

会長
かいちょう

が来
こ

られない際
さい

の職務
しょくむ

代理者
だいりしゃ

を決めて
き   

頂きたい
いただ     

と思います
お も     

。本日
ほんじつ

のみの

議長
ぎちょう

を小泉
こいずみ

委員
い い ん

にお願い
 ね が  

したいと思
おも

います。 

 

〔各委員
かくいいん

承認
しょうにん

〕 

 

事務局
じむきょく

 ＜小泉
こいずみ

委員
い い ん

が本日
ほんじつ

の議事
ぎ じ

進行役
しんこうやく

へ＞ 

 

３ 議題
ぎ だ い

 

（１）審議
し ん ぎ

課題
か だ い

の選定
せんてい

について 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 本日
ほんじつ

、議事
ぎ じ

進行
しんこう

をいたします。議題
ぎ だ い

の（１）審議
し ん ぎ

課題
か だ い

の選定
せんてい

について資料
しりょう

１～

３をご覧
 ら ん

ください。事務局
じむきょく

の方
ほう

から説明
せつめい

をお願
 ね が

いいたします。 

 

事務局
じむきょく

 ＜資料
しりょう

１、資料
しりょう

２、資料
しりょう

３に沿って
そ   

説明
せつめい

＞ 

    課題
か だ い

を選定
せんてい

して頂きます
いただ     

が、必ず
かなら 

しも市民
し み ん

部会
ぶ か い

の課題
か だ い

だけではなくて、地域
ち い き

部会
ぶ か い

に

関わる
か か   

課題
か だ い

を取り込んだ
と    

ような 形
かたち

で課題
か だ い

の選定
せんてい

をしていただいても、新規
し ん き

で提案
ていあん

して

頂
いただ

いてもよいです。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 資料
しりょう

１～３の流れ
な が  

に沿って
そ   

説明
せつめい

を頂きました
い た だ     

が、活発
かっぱつ

な意見
い け ん

を頂きたい
いただ    

と

思います
お も    

。鈴木
す ず き

委員
い い ん

いかがですか。 
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副区長
ふくくちょう

 資料
しりょう

３をご覧
 ら ん

になって頂けます
いただ    

か。審議
し ん ぎ

課題
か だ い

の選定
せんてい

にあたって、２つの方法
ほうほう

があ

ります。１つは、各分野
かくぶんや

から１つずつ選定
せんてい

をする。もう１つは、特定
とくてい

の分野
ぶ ん や

を１つ
ひ と つ

定めて
さ だ   

その分野
ぶ ん や

から選定
せんてい

をする。資料
しりょう

２の中
なか

には、各委員
かくいいん

の意見
い け ん

が参考
さんこう

として載
の

っています。 

 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

 医師会
い し か い

の代表
だいひょう

として部会
ぶ か い

に参加
さ ん か

していることもあり、 私
わたし

は、１福祉
ふ く し

を

選びました
え ら     

。提案
ていあん

は、（２）地域
ち い き

で確か
た し  

な医療
いりょう

を 供 給
きょうきゅう

する。資料
しりょう

２の１福祉
ふ く し

のところ

で（２）予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

、住民
じゅうみん

健
けん

診
しん

の受
じゅ

診率
しんりつ

向上
こうじょう

を要望
ようぼう

として書いて
か   

います。予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

、住 民
じゅうみん

健
けん

診
しん

は川崎区
かわさきく

で整備
せ い び

されていますが、実際
じっさい

受診率
じゅしんりつ

が高く
た か  

ありません。受診率
じゅしんりつ

を高める
た か   

為
ため

に

は、どうしたらよいのか。他県
た け ん

と比較
ひ か く

すると神奈川県
か な が わ け ん

は、受診率
じゅしんりつ

がワースト
わ ー す と

１になって

います。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 原
はら

委員
い い ん

他
ほか

にはございますか。 

 

原
はら

委員
い い ん

 ２つあって、１つ目
  め

は、今
いま

まで討議
と う ぎ

してきた中
なか

の分野
ぶ ん や

で、大切
たいせつ

にしていきたいと

いうものがあったと思
おも

います。任期
に ん き

が切れる
き   

中
なか

で未了
みりょう

になってしまった課題
か だ い

があれば

教え
お し  

ほしいと思います
お も    

。２つ目
  め

は、２子
こ

育て
そ だ  

、教育
きょういく

の分野
ぶ ん や

で、課題
か だ い

としては（１）子ども
こ   

の居場所づくり
い ば し ょ     

という課題
か だ い

で、不登校
ふとうこう

とか、実地
じ っ ち

のフィールドワーク
ふ ぃ ー る ど わ ー く

をされて討議
と う ぎ

をし

ていたと報告書
ほうこくしょ

で見ました
み    

。審議
し ん ぎ

課題
か だ い

２子
 こ

育
そだ

て、教育
きょういく

の（３）子ども
こ   

が生きる
い   

力
ちから

を身
み

に

つけるというところで、生活
せいかつ

保護
ほ ご

の不正
ふ せ い

受給
じゅきゅう

があり、社会
しゃかい

問題
もんだい

になっています。川崎区
かわさきく

は、生活
せいかつ

保護
ほ ご

受給率
じゅきゅうりつ

が高
たか

く、子ども
こ   

たちが、経済的
けいざいてき

に困難
こんなん

な中
なか

で自分
じ ぶ ん

の進路
し ん ろ

を開拓
かいたく

出来ない
で き   

ケース
け ー す

に出会
で あ

ってきました。子ども
こ   

達
たち

の生きる
い   

力
ちから

を身
み

につけるには、どのよう

な事
こと

が望まれる
の ぞ     

かを討議
と う ぎ

していきたいと思
おも

います。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 子ども
こ   

の居場所づくり
い ば し ょ    

とか、不登校
ふとうこう

の問題
もんだい

を討議
と う ぎ

してきましたが結論
けつろん

は出
で

てい

ません。継続
けいぞく

していくには、よい課題
か だ い

だと思います
お も     

。深澤
ふかさわ

委員
い い ん

どうですか。 

 

深澤
ふかさわ

委員
い い ん

 前回
ぜんかい

の時
とき

に子ども
こ   

関係
かんけい

の話
はなし

ということで、資料
しりょう

２の分野
ぶ ん や

２の子育て
こ そ だ  

、教育
きょういく

の中
なか
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の「子ども
こ   

の居場所づくり
い ば し ょ    

や不登校
ふとうこう

支援
し え ん

や世代間
せだいかん

交流
こうりゅう

」について審議
し ん ぎ

してきました。実際
じっさい

審議
し ん ぎ

課題
か だ い

が多
おお

すぎたせいもあり、最終的
さいしゅうてき

な結論
けつろん

が出て
で  

いないので、続けて
つ づ   

審議
し ん ぎ

をしてい

く必要性
ひつようせい

があると思
おも

っています。各分野
かくぶんや

から１つずつ審議
し ん ぎ

課題
か だ い

を出して
だ   

、今回
こんかい

４点
 て ん

にな

ると思います
お も     

が、２年間
ねんかん

の区民
く み ん

会議
か い ぎ

の 中
ちゅう

である程度
て い ど

の方向性
ほうこうせい

が見えた
み   

形
かたち

で審議
し ん ぎ

を

終わりたい
お    

と考える
かんが   

と課題
か だ い

は２点
 て ん

ぐらいがベスト
べ す と

ではないかと思
おも

います。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 秦
はた

委員
い い ん

いかがですか。 

 

秦
はた

委員
い い ん

 この中
なか

で審議
し ん ぎ

したい課題
か だ い

としては、「子ども
こ   

が生きる
い   

力
ちから

を身
み

につける」です。小
しょう

・

中学生
ちゅうがくせい

がメイン
め い ん

になると思います
お も    

。川崎市
かわさきし

は片親
かたおや

が多く
お お  

、児童
じ ど う

虐待
ぎゃくたい

の比率
ひ り つ

が高い
た か  

です。

栄養士
えいようし

の先生方
せんせいがた

と話す
は な  

機会
き か い

があり、子ども
こ   

にご飯
  はん

を食べさせない
た     

実 情
じつじょう

があって給 食
きゅうしょく

だ

けで栄養
えいよう

が補われる
おぎな    

のかという話
はなし

もあります。親
おや

に対
たい

して、諦めた
あきら   

感
かん

があるので、子ども
こ  

が生きる
い   

すべを身
み

につけるための方策
ほうさく

を考えて
かんが   

審議
し ん ぎ

したいと思
おも

います。 

  

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 髙
たか

橋
はし

委員
い い ん

いかがですか。 

 

髙
たか

橋
はし

委員
い い ん

 子ども
こ   

から高齢者
こうれいしゃ

まで安全
あんぜん

・安心
あんしん

な生活
せいかつ

を優先
ゆうせん

する。日常
にちじょう

生活
せいかつ

が良く
よ  

なれば、

皆さん
み な   

が幸せ
しあわ 

になり、良い
よ  

地域
ち い き

社会
しゃかい

になる。子
こ

育て
そ だ  

と教育
きょういく

は一番
いちばん

大切
たいせつ

で、外国人
がいこくじん

が

住みやすい
す    

まちづくりと情報
じょうほう

が必要
ひつよう

だと思
おも

います。 

 

藤
ふじ

又
また

委員
い い ん

 「子ども
こ   

が生きる
い   

力
ちから

を身
み

につける」ことが大事
だ い じ

だと思って
お も   

います。人
ひと

が生きぬく
い    

力
ちから

というのは、世界
せ か い

に通じる
つ う   

ものだと思う
お も  

ので、いろんな面
めん

から身
み

につけさせたいと

思い
お も  

、テーマ
て ー ま

に選んで
え ら   

審議
し ん ぎ

したいと思
おも

います。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 皆さん
み な   

の意見
い け ん

を聞いて
き   

、２子
２ こ

育て
そ だ  

、教育
きょういく

の問題
もんだい

や１福祉
ふ く し

の問題
もんだい

、特
とく

に健康
けんこう

に

関する
か ん   

医療
いりょう

の関係
かんけい

がよいのではないか。あまり幅
はば

を広げる
ひ ろ   

と、意見
い け ん

集約
しゅうやく

が難しい
むずか   

ので、

窓口
まどぐち

を広げないで
ひ ろ      

絞って
しぼ   

いったらよいと思って
おも   

います。鈴木
す ず き

委員
い い ん

いかがですか。 
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鈴木
す ず き

委員
い い ん

 市民
し み ん

の方
かた

たちの関心
かんしん

は、二番目
に ば ん め

には健康
けんこう

に暮らしたい
く    

というのがあげられると

思います
お も     

。お子
 こ

さんには、予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

は病気
びょうき

を予防
よ ぼ う

することでかからないようにする。

ワクチン
わ く ち ん

でプリベント
ぷ り べ ん と

出来
で き

ます。中年
ちゅうねん

から高齢
こうれい

の方
ほう

には、健
けん

診
しん

を受けて
う   

頂きたい
いただき    

。国
くに

は、

４疾病
しっぺい

５事業
じぎょう

という施策
し さ く

をとっているが、今年度
こんねんど

から５疾病
しっぺい

５事業
じぎょう

に変わりました
か    

。健
けん

診
しん

を受ける
う   

ことが国益
こくえき

にもつながるので、受診率
じゅしんりつ

を高める
た か   

ことは大事
だ い じ

なことだと思
おも

います。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 我々
われわれ

知識
ち し き

があまり無い
な  

ので、鈴木
す ず き

委員
い い ん

が中心
ちゅうしん

になって医療
いりょう

の 話
はなし

は進んで
す す   

もら

わないと知識
ち し き

が無い
な  

だけにもどかしい気
き

がします。 

 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

 整備
せ い び

された基盤
き ば ん

が出来て
で き  

いるので、市民
し み ん

の方
かた

には医療
いりょう

機関
き か ん

に行って
い   

、制度
せ い ど

を

使って
つか   

いただきたいと思
おも

います。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 地域
ち い き

福祉
ふ く し

の健康
けんこう

や推進
すいしん

の問題
もんだい

が一番
いちばん

大事
だ い じ

であることは事実
じ じ つ

であります。 

 

原
はら

委員
い い ん

 神奈川県
か な が わ け ん

の受診率
じゅしんりつ

が全国
ぜんこく

平均的
へいきんてき

にみてワースト
わ ー す と

１位
 い

で、どうして低い
ひ く  

のかという

ことを探る
さ ぐ  

必要
ひつよう

があると思います
お も    

。外国人
がいこくじん

の方
かた

にどうしたら情報
じょうほう

が届く
と ど  

かということを

検証
けんしょう

していく必要
ひつよう

もあると思
おも

います。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 髙
たか

橋
はし

委員
い い ん

も情報
じょうほう

の少なさ
す く   

や伝達
でんたつ

に不自由
ふ じ ゆ う

があり苦労
く ろ う

しています。医療
いりょう

とも関連
かんれん

している問題
もんだい

だと思
おも

います。 

 

髙
たか

橋
はし

委員
い い ん

 外国
がいこく

から来た
き  

ばかりのお母さん
 か あ   

達
たち

には、言葉
こ と ば

の壁
かべ

もあるので、医療
いりょう

や教育
きょういく

の

情報
じょうほう

を得る
え  

ことが出来
で き

るのか、根本的
こんぽんてき

な情報
じょうほう

のシステム
し す て む

があれば助かる
た す   

と思
おも

います。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 秦
はた

委員
い い ん

何
なに

か補足
ほ そ く

したいことがありますか。 
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秦
はた

委員
い い ん

 外
がい

国籍
こくせき

の親御
お や ご

さんに電話
で ん わ

をすると分からない
わ    

ので、子ども
こ   

に変わって
か   

しまいます。

川崎区
かわさきく

は外
がい

国籍
こくせき

の親
おや

が多
おお

いので、コミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

が上手く
う ま  

とれるような 形
かたち

に

出来れば
で き   

と思
おも

います。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 各
かく

小学校
しょうがっこう

へ行って
い   

、外
がい

国籍
こくせき

のお子
 こ

さんとコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

がとりづらいので

学校
がっこう

の中
なか

で問題
もんだい

になっているとよく聞
き

きます。青
せい

丘社
きゅうしゃ

の方
かた

に相談
そうだん

する以外
い が い

に

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

の通訳
つうやく

を頼む
た の  

といっても的確
てきかく

な人
ひと

が出て
で  

こないので問題
もんだい

になっています。 

 

原
はら

委員
い い ん

 秦
はた

委員
い い ん

がおっしゃったように家
か

庭内
ていない

のＤＶとか難しい
むずか   

事情
じじょう

がある場合
ば あ い

に、子ども
こ   

が親御
お や ご

さんのことを通訳
つうやく

するのは望ましく
の ぞ     

ないと思います
お も     

。地域
ち い き

で親御
お や ご

さん同士
ど う し

の顔
かお

が

見える
み   

中
なか

での相談
そうだん

通訳
つうやく

も難しい
むず   

と思
おも

います。区
く

でも取り組んで
と  く   

きていますが、今後
こ ん ご

どう

進めて
す す   

いくか議論
ぎ ろ ん

出来たら
で き   

いいと思
おも

います。 

 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

 どうして受診率
じゅしんりつ

が向上
こうじょう

しないのか、とっかかりをつかむ方法
ほうほう

は無い
な  

のですかと

いう話
はなし

があり、前回
ぜんかい

の区民
く み ん

会議
か い ぎ

でも結論
けつろん

が出ません
で    

でした。日本
に ほ ん

の国
くに

は、予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

を義務
ぎ む

にしていません。アメリカ
あ め り か

や諸外国
しょがいこく

では予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

を受けて
う   

いないと小学校
しょうがっこう

に入れない
はい     

等
とう

の州
しゅう

の法律
ほうりつ

があります。日本
に ほ ん

と諸外国
しょがいこく

では制度
せ い ど

が違う
ち が  

ので、義務
ぎ む

だから受
う

けなさいとい

うスタンス
す た ん す

ではありません。予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

は、病気
びょうき

から守る
ま も  

大事
だ い じ

な医療
いりょう

なので、健康
けんこう

を守る
ま も  

た

めに受けましょう
う      

と市民
し み ん

の意識
い し き

を高めて
たか   

いきたいと思
おも

っています。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 ひととおり審議
し ん ぎ

課題
か だ い

が絞られて
し ぼ    

きたと思います
お も     

。１健康
けんこう

に関する
か ん   

問題
もんだい

２子
 こ

育て
そ だ  

教育
きょういく

に関する
か ん   

問題
もんだい

３外国人
がいこくじん

に住みやすい
す    

まちづくりに関する
か ん   

問題
もんだい

が提
てい

起されました
き      

。

深澤
ふかさわ

委員
い い ん

他
ほか

にご意見
 い け ん

ございますか。 

 

深澤
ふかさわ

委員
い い ん

 皆さん
み な   

の意見
い け ん

を聞く
き  

と、その３点
 て ん

に絞られて
し ぼ     

くると思
おも

います。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 民生
みんせい

委員
い い ん

の立場
た ち ば

からすると、孤独死
こ ど く し

の問題
もんだい

もあります。これを防ぐ
ふ せ  

方法
ほうほう

を考
かんが

え
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ています。藤
ふじ

又
また

委員
い い ん

、他
ほか

にご意見
 い け ん

ございますか。 

 

藤
ふじ

又
また

委員
い い ん

 皆さん
み な   

から出た
で  

意見
い け ん

は、３点
 て ん

に集約
しゅうやく

されると思
おも

います。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 事務局
じむきょく

の方
ほう

はどうでしょうか。課題
か だ い

の分野
ぶ ん や

としては、３つに絞りたい
し ぼ    

と思
おも

いま

す。 

 

事務局
じむきょく

 今
いま

、皆さん
み な   

から出た
で  

３点
  てん

で宜しい
よ ろ   

かと思います
お も     

。１福祉
ふ く し

健康
けんこう

の分野
ぶ ん や

で予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

に

よる健康
けんこう

の増進
ぞうしん

、２子
 こ

育て
そ だ  

・教育
きょういく

のところで、子ども
こ   

が生きる
い   

力
ちから

をどう育んで
はぐく   

いくか、

３外国人
がいこくじん

の方々
かたがた

にいかに情報
じょうほう

を届ける
とど   

かの３点
 て ん

を課題
か だ い

にさせて頂きたい
いただ    

と思
おも

います。 

 

副区長
ふくくちょう

 ３つの課題
か だ い

の共通
きょうつう

認識
にんしき

はされていますが、支援
し え ん

を必要
ひつよう

とする子ども
こ   

のグループ
ぐ る ー ぷ

と

子ども
こ   

の健康づくり
け ん こ う    

のグループ
ぐ る ー ぷ

とで分ける
わ   

方法
ほうほう

もあります。健康づくり
け ん こ う    

の中
なか

には、当然
とうぜん

な

がら予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

も含まれます
ふ く      

。前回
ぜんかい

、子
こ

育て
そ だ  

に視点
し て ん

を置
お

いていたのは、子ども
こ  

と子ども
こ  

の

周り
ま わ  

にいる人
ひと

たちの世代間
せだいかん

交流
こうりゅう

についてでしたが、今回
こんかい

は悲惨
ひ さ ん

な 状 況
じょうきょう

の中
なか

にいる

子ども
こ   

、親
おや

が外
がい

国籍
こくせき

で通訳
つうやく

の代わり
か   

になっている子
こ

ども、子ども
こ   

そのものに支援
し え ん

が必要
ひつよう

な

場合
ば あ い

と健康
けんこう

状態
じょうたい

が良ければ
よ    

生きる
い   

力
ちから

がついてくると感
かん

じたところです。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 専門
せんもん

部会
ぶ か い

の名称
めいしょう

が大きな
お お   

問題
もんだい

としてありますので、どういう名称
めいしょう

にしたらわ

かりやすいかを一緒
いっしょ

に考
かんが

えていきましょう。 

 

 

（２）専門
せんもん

部会
ぶ か い

の名称
めいしょう

について 

事務局
じむきょく

 ＜資料
しりょう

５の説明
せつめい

＞ 

    急遽
きゅうきょ

、案
あん

５「子ども
こ   

すこやか部会
ぶ か い

」を提案
ていあん

いたします。子ども
こ   

と健康
けんこう

を

組み合わせて
く  み    

案
あん

５といたします。事務局
じむきょく

（案
あん

）の中
なか

から選んで
え ら   

も結構
けっこう

ですし、別
べつ

の名称
めいしょう

を組み合わせて
く  あ    

お考え
 かんが 

いただいても結構
けっこう

です。 



 

－ 9 －  

 

 

 

藤
ふじ

又
また

委員
い い ん

 「子ども
こ   

すこやか部会
ぶ か い

」の方
ほう

が響き
ひ び  

が良い
よ  

と思
おも

います。 

 

原
はら

委員
い い ん

 漢字
か ん じ

ばかりの名称
めいしょう

だと堅苦しい
かたくる   

気
き

がします。 

 

深澤
ふかさわ

委員
い い ん

 審議
し ん ぎ

課題
か だ い

３点
 て ん

が具体的
ぐたいてき

に決まって
き   

きた中
なか

で、子ども
こ   

を中心
ちゅうしん

にした 形
かたち

では、

「子ども
こ   

が生きる
い   

力
ちから

を身
み

につける」だけなのかと思います
お も     

。健康
けんこう

増進
ぞうしん

と外国人
がいこくじん

の方
かた

が

住みやすい
す    

まちということだと子ども
こ   

がメイン
め い ん

というよりは、子ども
こ   

から高齢者
こうれいしゃ

まで

住みやすい
す    

まちと受け止めて
う  と   

いて、案
あん

５「子ども
こ   

すこやか部会
ぶ か い

」だと子ども
こ   

を中心
ちゅうしん

とし

た子ども
こ   

の健康
けんこう

や子ども
こ   

の生きる
い   

力
ちから

を身
み

につける方法
ほうほう

、外国人
がいこくじん

の子ども
こ   

に対して
た い   

の支援
し え ん

というイメージ
い め ー じ

なので、少し
す こ  

違う
ち が  

と思います
お も    

。審議
し ん ぎ

課題
か だ い

のどの辺
へん

を焦点
しょうてん

にして審議
し ん ぎ

して

いくのかによって、名称
めいしょう

が変わって
か    

くると思
おも

います。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 子ども
こ   

が専門
せんもん

で良い
よ  

が、子ども
こ   

だけの問題
もんだい

ではないと感じます
か ん    

。案
あん

５だと子ども
こ   

さんだけの絞り
し ぼ  

になると思
おも

います。 

 

深澤
ふかさわ

委員
い い ん

 「すこやか部会
ぶ か い

」ではどうですか。 

 

藤
ふじ

又
また

委員
い い ん

 深澤
ふかさわ

委員
い い ん

が言われた
い    

「すこやか部会
ぶ か い

」はすべてを網羅
も う ら

していると思
おも

います。 

 

副区長
ふくくちょう

 案
あん

５は、子ども
こ   

に特化
と っ か

している印象
いんしょう

があるという話
はなし

ですが以前
い ぜ ん

、人権
じんけん

男女
だんじょ

協働
きょうどう

参画室
さんかくしつ

という所
ところ

にいて、子ども
こ   

の権利
け ん り

条例
じょうれい

が出来て
で き  

市長
しちょう

に報告
ほうこく

する際
さい

に「僕たち
ぼ く   

が元気
げ ん き

でいるためには、大人
お と な

も元気
げ ん き

でいてくれないとダメ
だ め

なんだ」という言葉
こ と ば

を言って
い   

います。

子ども
こ  

達
たち

がすこやかでという言葉
こ と ば

の背景
はいけい

には、大人
お と な

もちゃんと元気
げ ん き

ですこやかでいてく

れないと僕たち
ぼ く   

も元気
げ ん き

になれないという所
ところ

が「子ども
こ   

すこやか部会
ぶ か い

」でも問題
もんだい

がないの

ではという印象
いんしょう

を受
う

けています。前回
ぜんかい

、窓口
まどぐち

を広げ過ぎてしまいまとまらなかった
ひ ろ  す                   

所
ところ

と

子ども
こ   

達
たち

の背景
はいけい

も踏まえて
ふ   

、議論
ぎ ろ ん

をして欲しい
ほ   

と思
おも

います。 
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原
はら

委員
い い ん

 「すこやか・共
とも

に生きる
い   

部会
ぶ か い

」という名称
めいしょう

はどうですか。子ども
こ   

と共
とも

に生きる
い   

、

高齢者
こうれいしゃ

と共
とも

に生きる
い   

、外国人
がいこくじん

と共
とも

に生きる
い   

という意味
い み

です。部会
ぶ か い

の名称
めいしょう

は、理念的
りねんてき

なも

のでもいいのではないかと思
おも

います。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 名称
めいしょう

としては、こういう部会名
ぶかいめい

でも構わ
か ま  

ないのですか。 

 

副区長
ふくくちょう

 皆様
みなさま

が了解
りょうかい

していただければ構
かま

いません。 

 

秦
はた

委員
い い ん

 地域
ち い き

部会
ぶ か い

とかぶってしまって、あいまいになってしまうが「暮らし
く   

すこやか部会
ぶ か い

」

はどうですか。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 世代間
せだいかん

交流
こうりゅう

も入って
は い   

くると思う
お も  

ので、「すこやか・共
とも

に生きる
い   

部会
ぶ か い

」に決定
けってい

い

たします。 

〔各委員
かくいいん

承認
しょうにん

〕 

 

（３）審議
し ん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について 

事務局
じむきょく

 専門
せんもん

部会
ぶ か い

の名称
めいしょう

も決まりました
き     

ので、今後
こ ん ご

のスケジュール
す け じ ゅ ー る

についてご説明
 せつめい

いたし

ます。 

    ＜資料
しりょう

４に沿って
そ   

説明
せつめい

＞ 

    今年度
こんねんど

、ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

とか視察
し さ つ

のご意見
 い け ん

・ご要望
 ようぼう

があれば、企画課
き か く か

にご連絡
 れんらく

くださ

い。視察
し さ つ

の方
ほう

も具体的
ぐたいてき

な場所
ば し ょ

ではなくて、こういう事
こと

が分かりそう
わ    

な場所
ば し ょ

といった意見
い け ん

が

頂ければ
いただ    

、企画課
き か く か

でふさわしい場所
ば し ょ

やヒアリング
ひ あ り ん ぐ

の対象
たいしょう

を考えて
かんが    

提案
ていあん

させて 頂
いただ

きま

す。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 今年
こ と し

は、６回
 か い

までに中間
ちゅうかん

報告
ほうこく

を取りまとめる
と     

ことになると、あまり窓口
まどぐち

を

広げる
ひろ   

と取りまとめ
と    

が難しい
むずか   

と思
おも

います。予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

と市民
し み ん

健康
けんこう

の問題
もんだい

は、鈴木
す ず き

委員
い い ん

に



 

－ 11 －  

 

 

教えて
お し   

もらいながらやっていこうと思
おも

います。第２
だ い  

～５回
 か い

の間
あいだ

に具体的
ぐたいてき

な問題
もんだい

を審議
し ん ぎ

す

ることになると思
おも

います。 

 

原
はら

委員
い い ん

 外国人
がいこくじん

の方
かた

にどうやって情報
じょうほう

を届ける
と ど   

かという問題
もんだい

で、既存
き そ ん

のシステム
し す て む

がどうな

っているのか。相談
そうだん

窓口
まどぐち

に多言語
た げ ん ご

の窓口
まどぐち

があることは周知
しゅうち

しているが、実際
じっさい

に機能
き の う

して

いるということと 情報
じょうほう

の伝わり方
つた   かた

に差
さ

が生じて
しょう   

いる原因
げんいん

を 検 証
けんしょう

していきたいと

思います
お も     

。在留
ざいりゅう

資格
し か く

がある程度
て い ど

ある人
ひと

達
たち

は、仮住民
かりじゅうみん

基本
き ほ ん

台帳
だいちょう

ということになるので、

外国
がいこく

から来た
き  

ことが特化
と く か

されなくなってしまう実情
じつじょう

があります。今
いま

のシステム
し す て む

がどのよ

うな現状
げんじょう

で、どんな課題
か だ い

があるのかをヒアリング
ひ あ り ん ぐ

・視察
し さ つ

の中
なか

にいれてもらいたいと思
おも

い

ます。 

 

副区長
ふくくちょう

 ＜第２回
だい かい

専門
せんもん

部会
ぶ か い

の日程
にってい

等
とう

に沿って
そ   

説明
せつめい

＞ 

  審議
し ん ぎ

資料
しりょう

について、リクエスト
り く え す と

を頂けたら
い た だ    

と思います
お も    

。外国人
がいこくじん

に対して
た い   

の情報
じょうほう

に

関する
か ん   

既存
き ぞ ん

の資料
しりょう

や川崎区
かわさきく

にどのくらい外国人
がいこくじん

が住んで
す   

いるのかという統計的
とうけいてき

な資料
しりょう

を

お出し
 だ  

します。外国人
がいこくじん

の情報
じょうほう

が当事者
とうじしゃ

に届かない
と ど     

というのが議論
ぎ ろ ん

されていて、どういう

ことが課題
か だ い

として出て
で  

きていたのかということもお出し
 だ  

します。現行
げんこう

のシステム
し す て む

があっ

ても伝わって
つ た     

いない事実
じ じ つ

があるので、課題
か だ い

があると思われます
お も     

。予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

の受診率
じゅしんりつ

に

関する
か ん   

統計
とうけい

資料
しりょう

もお出
 だ

しします。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 資料
しりょう

があると具体的
ぐたいてき

に議論
ぎ ろ ん

が進む
す す  

と思
おも

います。 

 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

 部会
ぶ か い

の中
なか

で予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

の受診率
じゅしんりつ

を高める
た か   

ことが課題
か だ い

になって、審議
し ん ぎ

していく中
なか

で、

担当
たんとう

の行政
ぎょうせい

にオブザーバー
お ぶ ざ ー ば ー

で参加
さ ん か

して頂きたい
いただ    

と思います
お も    

。予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

の場合
ば あ い

は、健康
けんこう

福祉局
ふくしきょく

の健康安
けんこうあん

全室
ぜんしつ

の方
かた

にどういう課題
か だ い

に絞って
しぼ   

いくのがよいのか一緒
いっしょ

に参加
さ ん か

して

考えて
かんが  

ほしいと思
おも

います。 

 

副区長
ふくくちょう

 予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

は、健康
けんこう

福祉局
ふくしきょく

が所管
しょかん

ですが、川崎区
かわさきく

で特化
と っ か

していくのであれば、保健
ほ け ん
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福祉
ふ く し

センター
せ ん た ー

の方
ほう

がより具体的
ぐたいてき

に川崎区
かわさきく

を示せる
し め   

のではないかと思います
お も    

が、健康
けんこう

福祉局
ふくしきょく

の職員
しょくいん

の方
ほう

が宜
よろ

しいですか。 

 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

 保健所
ほけんじょ

が扱う
あつか 

予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

はポリオ
ぽ り お

だけで、他
ほか

は全部
ぜ ん ぶ

医療
いりょう

機関
き か ん

が扱って
あつか  

います。そ

れを統括
とうかつ

しているのが健康
けんこう

福祉局
ふくしきょく

です。 

 

副区長
ふくくちょう

 健康
けんこう

福祉局
ふくしきょく

と保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

センター
せ ん た ー

とで協議
きょうぎ

をして頂いて
いただ   

、より適切
てきせつ

な 職員
しょくいん

を

オブザーバ
お ぶ ざ ー ば

ー
ー

として入る
は い  

ようにしてもらいます。議論
ぎ ろ ん

が重なって
か さ     

いくときに毎回
まいかい

オブザーバー
お ぶ ざ ー ば ー

として参加
さ ん か

するのは、健康
けんこう

福祉局
ふくしきょく

の職員
しょくいん

は継続的
けいぞくてき

には難しい
むずか   

と思います
お も    

の

で、鈴木
す ず き

委員
い い ん

とご相談
 そうだん

したいと思
おも

います。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 鈴木
す ず き

委員
い い ん

からご報告
 ほうこく

を頂いて
いただ   

、すこやか部会
ぶ か い

の台
だい

にのせていくことで宜
よろ

しいで

しょうか。外国人
がいこくじん

に対して
た い   

の資料
しりょう

も出て
で  

くると思います
お も    

。 私
わたし

が住んで
す   

いる地域
ち い き

には、

ブラジル
ぶ ら じ る

籍
せき

の方
かた

が多く
お お  

言葉
こ と ば

の問題
もんだい

も多
おお

いです。 

 

秦
はた

委員
い い ん

 かけこみ寺
      でら

が関東
かんとう

に３つあるが、そこを紹介
しょうかい

してくれという電話
で ん わ

が年
ねん

に数回
すうかい

かか

ってきて、紹介
しょうかい

するとＤＶの加害者
かがいしゃ

の標的
ひょうてき

が私
わたし

に向いて
む   

しまいます。そこら辺
へん

に法的
ほうてき

なものがあるとよいと思
おも

っています。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 子ども
こ   

さんの問題
もんだい

を考える
かんが   

と親
おや

にいきついて、親
おや

を教育
きょういく

しないと子ども
こ   

が助
たす

か

らないという結論
けつろん

に逃げて
に   

しまいますが、具体的
ぐたいてき

な方法
ほうほう

が見
み

つからないです。 

 

深澤
ふかさわ

委員
い い ん

 審議
し ん ぎ

課題
か だ い

３点
 て ん

出て
で  

きた中
なか

で、具体的
ぐたいてき

に２年間
 ねんかん

で方向性
ほうこうせい

を出して
だ   

いきたいと思
おも

い

ます。 

 

副区長
ふくくちょう

 部会
ぶ か い

の名称
めいしょう

が「すこやか・共
とも

に生きる
い   

部会
ぶ か い

」とご了解いただきました
 りょうかい           

。テーマ
て ー ま

と

しては、１.予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

・住民
じゅうみん

健
けん

診
しん

２.子ども
こ   

の生きる
い   

力
ちから

を支える
さ さ   

３．外国人
がいこくじん

市民
し み ん

も
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住みやすい
す     

まちづくりに絞
しぼ

られました。次回
じ か い

の資料
しりょう

として、外国人
がいこくじん

関係
かんけい

については、

外国人市民代表者会議
がいこくじんしみんだいひょうしゃかいぎ

で情報
じょうほう

が届
とど

かないとされていたことについての参考資料
さんこうしりょう

と情 報
じょうほう

に関する
か ん   

既存
き ぞ ん

の資料
しりょう

と現行
げんこう

の外国人
がいこくじん

市民
し み ん

に対して
た い   

のシステム
し す て む

がどうなっているのかとい

う資料
しりょう

を事務局
じむきょく

からお出し
 だ  

します。健康
けんこう

の方
ほう

に関して
か ん   

は、健康安
けんこうあん

全室
ぜんしつ

あるいは、保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

センター
せ ん た ー

にオブザーバー
お ぶ ざ ー ば ー

として部会
ぶ か い

に入れる
は い   

か相談
そうだん

させて頂き
いただ 

、予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

等
とう

の資料
しりょう

を

鈴木
す ず き

委員
い い ん

と相談
そうだん

しながら用意
よ う い

させて頂
いただ

きます。第２回
だい かい

専門
せんもん

部会
ぶ か い

の日程
にってい

について事務局
じむきょく

へ

知らせて
し    

もらうことと資料
しりょう

についてのリクエスト
り く え す と

をお待
ま

ちしています。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 部会
ぶ か い

を開催
かいさい

する時間
じ か ん

ですが、６月
 が つ

７日
な の か

までに次回
じ か い

の日程
にってい

を提出
ていしゅつ

すればよろしい

のですか。 

 

事務局
じむきょく

 はいそうです。 

 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 皆さん
み な   

の都合
つ ご う

を書いて
か   

送って
おく   

頂いて
いただ    

、○
まる

印
じるし

の多かった
お お   

日
ひ

に設定
せってい

する。 

 

副区長
ふくくちょう

 第１回目
だ い  か い め

の「すこやか・共
とも

に生きる
い   

部会
ぶ か い

」という名称
めいしょう

も決まりまして
き    

、熱心
ねっしん

にか

つ前向き
ま え む  

なご議論
 ぎ ろ ん

を頂
いただ

きありがとうございました。石渡
いしわた

委員
い い ん

の部会
ぶ か い

長推薦
ちょうすいせん

の件
けん

は、説得
せっとく

したいと思います
お も    

。石渡
いしわた

委員
い い ん

に職務
しょくむ

代理者
だいりしゃ

を指名
し め い

してもらうことで、ご了解
 りょうかい

いただけま

すでしょうか。 

 

午後
ご ご

 ８時
 じ

３０分
 ぷ ん

  閉
へい

 会
かい

 


